

## Medizinische Begutachtung

### 3. Kurs „Grundlagen der medizinischen Begutachtung“ durch die Sächsische Landesärztekammer realisiert.

Medizinische Gutachten gehören laut Zivilprozessordnung zur ärztlichen Berufsausübung und sind nach der Weiterbildungsordnung auch Bestandteil der Facharztweiterbildung. Der Deutsche Ärztetag 2004 empfahl deshalb den Landesärztekammern, einen Kurs „Grundlagen der medizinischen Begutachtung“ durchzuführen und stellte ein Rahmencurriculum auf. Nach Vorarbeiten in der Akademie organisierte die Sächsische Landesärztekammer unter der wissenschaftliche Leitung von Prof. Dr. med. habil. Klaus Scheuch (Dresden) Arbeitsmedizin, Sozialmedizin; PD Dr. med. habil. Eberhard F. Meister (Leipzig) HNO, Akademie für Fort- und Weiterbildung, SLÄK; Dr. med. habil. Herbert Fischer (Leipzig) Innere Medizin, vorm. Deutsche Rentenversicherung und Dr. med. Volker Rust (Brandis) Psychiatrie/Psychosomatik, Akademie Sozialmedizin diesen Kurs. Er fand erstmalig 2007/2008 in 3 Modulen (40 Stunden) in unserer Landesärztekammer statt. Dabei wird ein breites Spektrum rund um das Gutachten behandelt aus der Sicht der Ärzte, Versicherungs- und Sozialleistungsträger und Richter. Dabei werden medizinische, versicherungsrechtliche und rechtsmedizinische Bezüge hergestellt und anhand spezieller Fälle diskutiert. Insgesamt wird die allgemeine Gutachtersicht beibehalten, ohne zu tief in fachspezifische Besonderheiten einzugehen. Das soll den speziellen Fortbildungen der Fachgesellschaften vorbehalten bleiben.

Wegen der anhaltenden Nachfrage, auch aus anderen Ärztekammern wurde im Herbst 2008 der 2. Kurs und im Herbst 2009 der 3. Kurs

organisiert. Für die Kurse wurden Erfahrungen anderer Landesärztekammern einbezogen sowie die gewonnenen Erkenntnisse in der praktischen Durchführung, die Diskussionen und die Anregungen der Teilnehmer ausgewertet und für die Optimierung der nächsten Kurse verwendet. Erneut nahmen Ärzte aus den verschiedensten Facharztdisziplinen, davon 96% Fachärzte teil. Diese waren sowohl niedergelassen, Kliniker, aus Behörden und anderen Diensten. Deshalb sind die hohe Akzeptanz und die ausgesprochen positive Bewertung der Kurse besonders erfreulich.

Fast alle Teilnehmer sahen die ausgewählten Themen als unbedingt notwendig an. Die Referenten aus verschiedenen Sozialversicherungszweigen, dem Landessozialgericht, unterschiedlichen medizinischen Fachrichtungen, niedergelassene Kollegen und Kliniker wurden sehr gut bis gut bewertet. Alle Teilnehmer erhielten eine Kursmappe mit umfangreichen Materialien, die sie mit persönlichen Notizen anreichern konnten sowie bei erfolgreichem Abschluss ein Zertifikat für die Kursteilnahme einschließlich 40 Fortbildungspunkten.

Der 4. Kurs „Grundlagen der medizinischen Begutachtung“ findet im Herbst 2010 statt, erste Anmeldungen liegen vor, zumal nach wie vor nicht alle Ärztekammern dieses Curriculum anbieten.

Anmeldungen bitte unter E-Mail: [gutachterkurs@slaek.de](mailto:gutachterkurs@slaek.de).

Termine: Modul 1: 10. + 11.09.10., Modul 2: 22. + 23.10.10, Modul 3: 06.11.10; nur komplett belegbar; 400,- Euro, 40 Fortbildungspunkte.

Die erfolgreiche Teilnahme (multiple choice) wird mittels Zertifikat bestätigt.

Im Namen der wissenschaftlichen Leitung: PD Dr. med. habil. Eberhard F. Meister, Prof. Dr. med. habil. Klaus Scheuch